

El Baluarte

Subscripción.—Sevilla: Un mes 2 ptas.—
Un año, 20 ptas.—Provincia: Tres meses, 7'50
Ptas.—Un año, 25 ptas.—Pago adelantado.
Número atrasado, 25 céntimos de peseta.

DIARIO REPUBLICANO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Lagar núm. 5.

NÚM. 65

Sevilla—Viernes 20 de Marzo de 1903

AÑO XXVII

PALACIO, GOBIERNO Y PUEBLO

En la Plaza de Oriente, y con todo el esplendor y galas de los antiguos tiempos, se celebró en Palacio un acto de familia, en que los grandes de España, cumpliendo con el ritual, y á presencia de más de treinta representantes extranjeros, que habrán hecho sabrosos comentarios, conducían la sal, el mazapán clásico y la toalla indispensables para la ceremonia, y en frascos lacrados el agua traída del Jordán y conservada once meses. Gobierno, cuerpo diplomático, altos dignatarios y todo lo más florido de la aristocracia, presenció después la imposición del toisón y de las grandes condecoraciones españolas al hijo de los príncipes de Asturias. El lujo, el fausto desplegado en la ceremonia, en la tradicional fiesta, que compagina mal con una Constitución que derrocó el antiguo régimen, fué extraordinario, y los invitados recibieron caprichosas cajitas de dulces. ¡Y estamos en el siglo veinte y el Gobierno se llama liberal y cuasi socialista!

También el Gobierno aprovechó el día, recibiendo el ministro de Marina una dura y merecida lección del Consejo Supremo, que ha votado que óbraron bien los capitanes de puerto en las instancias dirigidas al ministro; pero éste, dispuesto á llevar á efecto las medidas que adoptó, contra los enanitos, ha destituido al general Morga, segundo jefe del departamento del Ferrol. Un sentimiento de reprobación contra esta medida tan violenta se ha manifestado en el cuerpo general de la Armada, que ve estas medidas de odio y de apasionamiento, que parecen dirigidas á producir la división en la Armada y á quebrantar la disciplina.

El ministro no dimite, pero no dimite esperando hacerlo en la crisis grande que se viene encima con gran celeridad, y que resueltamente provocará Villaverde en el Consejo de Ministros, ó para marcharse él ó para lanzar á los tres compañeros molestos.

La situación del Gobierno es verdaderamente desesperada y será muy difícil conjurar el conflicto.

Y vamos á la calle, donde los estudiantes han continuado su protesta contra el pacífico ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, cuya amable inocencia, y cuyo ignorado y tranquilo pasar, ha venido á turbar la revuelta estudiantil.

No se conforman los estudiantes con el engendro con que se pretende arreglar el conflicto; y en los momentos en que el regimiento vástago recibía en los dorados salones de Gasparini el primer sacramento con que la Iglesia favorece á sus adeptos, se extendían por calles y plazas, en actitud de protesta, burlando la acción del cuerpo de orden público, preparado por Maura y lanzado contra ellos sobre en ristre.

No hubo sangre porque los estudiantes se disolvían á la acometida de los guardias para concentrarse en otros lugares; pero puede que sí la haya si siguen en su actitud contra el desacertado Gobierno.

Hubo pedrea en la calle de la Lealtad, vía hermosa, aunque de corto vecindario, y al enterarnos observamos que en espléndido hotel de aquella hermosa vía vive el ministro de la Gobernación, y no pudimos contener una exclamación de alegría. Es la revolución de arriba que comienza por el ministro de la Gobernación; pero nuestro gozo en un pozo, porque aquello, de estudiantes ó no estudiantes—como dice la policía—era una manifestación de agravio, porque se sostiene al gobernador de Valencia, cuya destitución han reclamado los estudiantes de todos los centros universitarios de España.

Fué el lunes un buen día: bautizo regio, desautorización de un ministro y crisis inminente y jaleo por las calles.

Así da gusto, porque tiene uno de qué hablar.

A. A.

Murmuraciones

El Consejo de Ministros todavía no se ha atrevido á acordar la fecha para las elecciones de Diputados á Cortes.

Presumiase que la anunciada crisis troncharía en flor las esperanzas de los candidatos cuneros, de esa enorme plaga de *luses* que está dando á luz el señor ministro de la Gobernación por recomendaciones é imposiciones de sus clientes jesuitas.

Aunque había temores de que el Gobierno no se atrevería á disolver las Cortes actuales por estar quebrantado el ministerio y ser difícil la soldadura, parece que es un hecho que en el próximo Consejo se decidirá á fijar la fecha, y los candidatos podrán salir á su destino respectivo en busca de alcaldes sin vergüenza y de estafadores de la urna electoral.

En lo que respecta á nuestra ciudad estamos muy en paz y en gracia de Dios.

Los señores que se dicen ministeriales—la media docena de tanda—con tal de llevarse la mayoría, dejan en paz á los liberales puros é impuros.

Estos, á su vez, parece que se a vienen á un *modus vivendi*, convencidos de que un lugar de las oposiciones se lo ha de llevar el señor Rodríguez de la Borbolla, quien ni se duerme, ni se cansa, ni se fía, ni cesa en su labor, convencido de que el que da primero, da dos veces.

Los elementos canalejistas... ¡perdone usted por Dios!

La atonía en que ha quedado el jefe los ha hecho enmudecer, y ya no se habla para nada de su candidato, ó de sus candidatos.

El partido republicano, por boca de una de sus personas más caracterizadas—el señor Montes Sierra—ha declarado que, sin perjuicio de someterse á los acuerdos que se tomen y á las decisiones de la Asamblea republicana que habrá de celebrarse en Madrid el próximo día 25, no cree viable que vayamos á estrellarnos una vez más contra el censo ó los indignos pucherazos de los pueblos de la circunscripción, en donde es raro que se abran los colegios, y en donde los secretarios de los ayuntamientos, con los alcaldes, hacen las elecciones á su capricho.

El señor Montes Sierra tiene razón. La labor republicana, hoy por hoy, debe de circunscribirse á la capital, en la que los republicanos contamos con mayoría; y como para fin de año vendrán las elecciones municipales, para entonces el partido republicano de Sevilla sabrá presentarse unido y compacto á probarle á los señores acaparadores del municipio que han estado allí burlando la voluntad de los electores de la ciudad.

En las próximas elecciones municipales irá á las elecciones el partido republicano de Sevilla, é irá por las mayorías.

Pueden, pues, los Juan Dientes de los partidos monárquicos ir afilando las armas para pelear.

Ese día habrá batalla entre los que están acostumbrados á burlarse de la opinión, entrando por asalto y raterías en el municipio sevillano, haciendo de los puestos públicos asilo de beneficencia.

No se apuren los labradores porque haya llovido poco.

Los clericales del vecino pueblo de Lora del Río, enterados de la falta de agua que se nota, y después de haber consultado el barómetro, han acordado sacar en procesión á la Virgen de Setefilla, patrona de dicho pueblo, con objeto de enseñar-le los campos para que vea como están, porque ella no los ve desde la iglesia en que la tienen metida, y que disponga se abran las cataratas celestiales.

Rogamos al alcalde de Lora del Río nos avise el día en que vayan á sacar la procesión para prevenirnos contra la arriada...

No obstante la fe que tengan en la Virgen de Setefilla, procuren—para no hacer una plancha—no sacarla, por ahora, en procesión.

El barómetro señala *buen tiempo fijo*. Y los antisetefilleros—que serán todos los republicanos de Lora—se van á burlar del milagro.

Porque el milagro no se va á hacer.

En un pueblo de Valencia que se denomina Liria á un municipal le han dado

dos tiros... Se presumía que no era bastante uno, y aunque apuntaron de prisa, los dos dieron en el blanco, que fué la cabeza... Lisa y llanamente pensando, este suceso se explica: ya que se mate, ¡se mata de manera repetida, para estar seguro de ello y que no resulte filia!

En el Almanaque de los padres Salesianos se leía ayer lo siguiente:

“Aunque la opinión más común es que el gloriosísimo Patriarca, Esposo de María Santísima y Padre adoptivo del Redentor del mundo, fué *carpintero*; sin embargo, la palabra *faber* que se halla en el Sagrado Texto, quiere decir *trabajador, obrero*; de modo que bien pudo ejercer otro oficio de los que pertenecen á las llamadas artes mecánicas: por esto Don Bosco puso á la Pía Sociedad Salesiana bajo la protección de San José, pues gran parte de los niños que se educan en las casas salesianas aprenden un arte en las Escuelas de Artes y Oficios; de modo que ningún modelo mejor que imitar podía presentarse, siendo además *modelo de obreros, de padres de familia y de esposos*.”

Me hacen gracia estos tíos sacamuelas pregonando sus específicos.

¡Cuidado que dicen barbaridades!

Como modelo de obreros, no se sabe una palabra, ni hay memoria de que hiciera un cubo ó una cubeta.

Como modelo de padre de familia, que no tuvo más que un hijo, y que ese hijo no era suyo, sino obra del Espíritu Santo, recomendamos el modelo á los padres Salesianos, que serán capaces de imitarlo y *aguantarse* como él.

Y como modelo de *esposo*... ese es el modelo que necesitan muchas zorras de las que tienen relaciones con los Salesianos.

¡Vaya una moralidad la que predicán estos señores!

Corolario se la situación española actual:

“Las orgías se suceden con frecuencia; las Corporaciones populares gastan el dinero en recompensar á los falseadores del sufragio, á los que pisotean los derechos del pueblo, en tirar palomas y flores á los estadistas que esquilman la nación y la vilipendian; los ricachones mandan sumas cuantiosas al Vaticano, costean suntuosas funciones teatrales en las iglesias... Las figurillas harapientas y escualidas continúan tendiendo la mano suplicante al transeunte, cuando el demonio negro del hambre aprieta la garganta al diablillo de la alegría que les retoza allá en el fondo del alma infantil.”

Sin embargo, confiemos en la Divina Providencia, porque ella, si no nos quita ni nos rebaja las contribuciones en la tierra, en el cielo nos proveerá.

Las Cámaras francesas han votado la disolución de todas las congregaciones religiosas dedicadas á la enseñanza.

¡Por allí, por allí viene la luz!

El gran Zola está venciendo desde la tumba.

CARRASQUILLA.

LA CAMARA AGRICOLA DEL ALTO ARAGON

No podemos dar íntegro el notable documento que esta Cámara dirige al país; ni siquiera consagrarle el espacio que merece por su importancia, por su trascendencia en el orden político y por la significación que tienen las valientes declaraciones en él concebidas.

No lo firma su inspirador, que su inspiradores su autor; pero no hace falta preguntar, sino saludar al ilustre Costa.

Sabíamos que el fundador de la Cámara Agrícola, desde que se colocó personalmente del lado de la Unión republicana, preparaba la evolución del importante organismo hacia la solución democrática y española como última tabla salvadora del naufragio del Estado y de la nacionalidad españoles.

Cuando Costa se coaligó con las Cámaras de Comercio, llevando como equipaje la idea, creyó honradamente que aquellos organismos estaban bien preparados y eran á propósito para regenerar á España, ó por lo menos salvarnos del pantano, con los cuales se podría fundar y constituir un partido de gobierno capaz de recoger el poder de las oligarquías gastadas y de los hombres fracasados.

Se equivocó y fracasó en su intento, porque no le entendieron ó porque, respondiendo á influencias extrañas, no sólo le negaron su concurso, sino que siguieron opuestos y contrarios derroteros, formando aquella famosa liga que llegó á todas las resistencias, pero que retrocedió en los momentos del peligro, y cuando el empuje de la acción se aconsejaba para invitar á los fracasados á que abandonaran sus puestos, ó para arrojarlos violentamente.

Y sucedió lo que tenía que suceder: que el verdadero revolucionario, el hombre de elevado pensamiento, el verbo de la gran transformación, vencido y derrotado, tuvo que reconcentrarse en sus primeras tiendas, abandonando á los aliados.

El señor Costa ha seguido después su labor, lamentando el fracaso de aquel movimiento tan robustamente nacido, y que vivió vida tan efímera, que la abrió el sepulcro sin gloria.

Descontado este elemento y restados previamente los hombre y los partidos de gobierno; incapaz la monarquía de levantar de la sima al país, todo lo cual se discute de un modo primoroso, como se analiza admirablemente y con sus propios textos la incapacidad de los actuales gobernantes, dice en conclusión la Cámara Agrícola que no queda otro medio sino la República, descartando el federalismo, escuela más que partido, y considerando el resto del carlismo como algo fantástico que no es ponderable en las presentes luchas.

No vienen á la conjunción con los elementos del partido republicano por republicanos, sino por españoles, como patriotas y verdaderos demócratas, por incapacidad del régimen de vergüenza, para realizar el progreso, tirando hacia Europa con mayor energía y más suma de fuerza que la alianza vaticano-monárquica tira de nosotros hacia Africa.

La importancia de esta declaración de la Cámara de Comercio es decisiva, y el ejemplo dado por los poderosos elementos de cultura, de producción y de trabajo que representa, serán secundados seguramente por todas las fuerzas vivas de la nación, que ya no esperan más que la celebración de nuestra Asamblea, en que el pueblo español tiene la vista fija.

La República será un Gobierno de España para los españoles, inspirado en todas las soluciones del progreso, y atento á los intereses morales y materiales del país, y se notará por el gran movimiento de abajo para hacer la revolución arriba, en medio y en todos lados.

Los estudiantes sevillanos

ADHESIÓN

Á LA ASAMBLEA REPUBLICANA

Un grupo numeroso de alumnos demócratas de la Universidad de Sevilla ha acordado dirigirse á la Comisión ejecutiva de la Asamblea republicana que se celebrará en Madrid, haciéndole presente su adhesión á ésta. Es una nota simpática la que dan esos escolares, poniendo de relieve que el espíritu democrático aún vive en la juventud universitaria de nuestra ciudad. Falta hacer que luzca sin ridículos te-

mores. Adelante, pues. La Universidad hispalense distinguióse en otros tiempos por sus entusiasmos hacia las ideas progresivas. Hay que decidirse á recobrarlos. No caminando hacia atrás, sino caminando hacia adelante, podrá redimirse este país.

Hé aquí la adhesión á que aludimos:

Á LA COMISIÓN EJECUTIVA DE LA ASAMBLEA REPUBLICANA

«Los estudiantes demócratas y republicanos de la ilustre Universidad Hispalense tienen en alta estima hacer llegar á esa Comisión el eco entusiasta de su adhesión inquebrantable al acto solemne que se celebrará en Madrid el 25 de los corrientes, para agrupar en una sola fuerza todos los elementos sanos del país que ansían verdaderamente la regeneración de España.

Y hacemos constar que, aparte el carácter político de esa Asamblea, nos mueve muy principalmente á adherirnos á este movimiento la extraordinaria confianza que tenemos en esa serie de ilustres catedráticos, eminentes pensadores é insignes hombres de ciencia, que forman hoy en la gran masa republicana y que constituyen para el país la más segura garantía de progreso intelectual y de desarrollo general de la cultura, cuyo fin primordial perseguimos.

Y en tal sentido, conste también nuestra adhesión al maestro de los maestros, encarnación de esa pléyade de profesores ilustres, catedrático de la Universidad Central, don Nicolás Salmerón y Alonso, á quien todos los estudiantes españoles, que se precien de cultos, deben honrar.

Rogamos se comunique esta adhesión á la asamblea, por ser producto de la libre espontaneidad y arraigadas convicciones de los firmantes.

Sevilla 17 de Marzo de 1903.—Arcadio Moreno Ruiz, José Domínguez Barbero, Enrique Crespo Vivas, Angel Sánchez y Sánchez, Carlos García Oviedo, Luis Hidalgo, Enrique de Orta, Antonio Pérez, Manuel María de Soto y Vázquez, Manuel Benítez de Zafra, Juan Bermejo Durán, Antonio Alcántar, Francisco Fal, Miguel Rodríguez, Antonio Rodríguez, Antonio Acosta, Antonio Gómez, Manuel E. Manelba, Francisco Gómez, Rafael Montalvo, A. Domingo de Orellana.

Enrique Carreño, Pedro Casas Jiménez, José Alonso, Manuel Barrera Nueve-Iglesias, R. Rodríguez, Ricardo Filpo, Emilio Caballero, Manuel Sánchez de la Obra, Manuel Hernández, Antonio Gallardo, Julio Lacasa, Marcelo Pascual Palomo, José María Roldán, Rafael Corbacho Romero, Manuel Blasco Garzón, Salvador Alarcón, Claudio Crespo Vivas, Antonio Lamadrid, Ramón García, Blas Tello Rentero, Rafael Hernández, Manuel Gutiérrez de Celis, Angel Santiago y Santiago Torrejón, Francisco Sánchez Moya, Juan Ruiz, José Vázquez del Aguila, Rafael Romero, Rafael Sánchez, José Losada de la Torre, Rafael Pérez del Castillo, Domingo Calvente Fernández de Córdoba, José J. Romero Becerra, Felipe Ignacio Mejías, Ricardo Casteló Gómez, Emilio de Sola, Vicente Perales G., Rafael López Morcillo, Emilio Devia Ronquillo, Manuel M. de Saavedra, Fernando Diaz Lanchero, Baldomero Rojas Salazar, Luis Carrasco Magdaleno, José Torres Lozano, Ricardo Majó Puig, A. de Rivera y Sanz, José M. Morillas, Augusto Parrilla, Ladislao Daniel Barrero, Manuel Alvarez, Antonio Ariza Camacho, Manuel Sánchez Fernández, Juan Córdoba, José Córdoba y Manuel Fernández.

Los estudiantes demócratas continúan recogiendo firmas, que se unirán á la adhesión reproducida.

Una comisión de los referidos escolares nos ha visitado para manifestarnos que dicha exposición será llevada á Madrid y presentada personalmente en la Asamblea por un representante de los estudiantes sevillanos, designado ya entre ellos.

Los estudiantes

Los alumnos de la Universidad de Sevilla han resuelto adherirse á la Asamblea de Unión Republicana que ha de celebrarse el próximo día 25 en Madrid.

Confieso que me sobrecogió, que me impresionó la noticia.

¿Republicanos los escolares hispalenses? ¿Era eso posible?

Quien, como yo, ha desfilado por nuestras aulas universitarias, sabe perfectamente que las rancias ideas de su profesorado, salvo excepciones honrosísimas, tienen convertido aquel Centro docente en un poderoso auxiliar de la monarquía y del clericalismo. De ahí el letargo pro-

fundo de cerebros adolescentes, el andar perezoso de la juventud sevillana por la ruta del progreso. ¡Ay del imprudente que manifestaba simpatías hacia ideales democráticos! Ese era menospreciado, era sitiado y convertido en víctima.

Distaba mucho de considerar capaces á mis antiguos condiscípulos de romper el círculo de hierro que en la Universidad atrofia caracteres, destruye, ó pretende destruir, convicciones honradas, tendencias nobilísimas, sublimes empeños. Y á fe que me congratulo de mi error.

Creyente republicano, en virtud de la lógica y del patriotismo, me anima y enardece ese vigoroso despertar de los intelectuales sevillanos. Entusiasta de la Asamblea del 25, su adhesión me conmueve, me sirve de eficaz estímulo.

Es hermoso porque es sincero, es inestimable porque es valiente, el patriótico acuerdo de los estudiantes. Seguro estoy de que los iniciadores del proyecto se han jugado el curso. Así se lucha, así se honra y dignifica la clase y así se redimirá España.

Mi enhorabuena más cordial á los alumnos de la Universidad de Sevilla.

FRANCISCO VALBUENA VALVERDE.

¿Robo ó milagro?

Algunos periódicos han dado la noticia de haber desaparecido dos diamantes, gruesos como avellanas, de la corona de la virgen de Kazán. Lo que han callado es las consecuencias que ha tenido esa desaparición y el rarísimo remate de la aventura. Allá va, en pocas palabras, la relación de lo ocurrido.

Estaba de guarnición en Kazán un teniente de artillería, hijo de una de las familias más linajudas del imperio. Además de su sueldo disfrutaba una pensión cuantiosa que le pasaban sus padres. Pero el mozo, mujeriego, jugador y gran partidario de las francachelas, gastaba sin tasa, lo cual hizo que contrajera deudas y acabara por no tener un céntimo ni quien se lo prestase.

El habilitado del regimiento no se avería á adelantarle pagas, y su familia, cansada de pagar cuentas parecidas á las del Gran Capitán, no le enviaban ni un kopek.

Algunos compañeros de glorias y fatigas le sostuvieron durante unas semanas; pero como nada hay eterno y nó lo son tampoco el reconocimiento y la liberalidad, el oficial quedó un día en la situación del gallo de Morón: sin plumas y cacareando. Se le ocurrieron muchas ideas porque era hombre de recursos; pero ninguna de ellas le produjo el resultado que se prometía y deseaba.

La última que puso en planta fué más productiva que las otras. Viendo que no podía esperar nada de los hombres, recurrió á la bondad divina. Entró en el templo de Kazán, oró largo rato ante el altar de la Virgen, que es famosa en Rusia entera por los milagros que ha realizado y por la riqueza de sus trajes y alhajas, y al salir de la iglesia tenía en su poder dos diamantes preciosos, del tamaño de una avellana y de gran gran valor intrínseco. Para cerciorarse de esto último, de un modo que no dejara lugar á dudas, entró en la tienda de un platero, el cual pagó 53.000 rublos por el diamante.

Provisto nuevamente de dinero, aquella misma noche invitó á varios amigos y amigas á una orgía que por su esplendidez recordaba las de los patricios romanos. En el gran salón de la mejor fonda de Kazán estaban reunidos seis hombres y seis mujeres. Circulaban los manjares más exquisitos; bullían en las copas el champagne y el chigre, el rojo chianti y el pálido johannisbeeg; ascendía en azuladas volutas hacia el dorado techo el humo de aromáticos vegueros y el perfume del café y de los licores reservados para las mesas de los príncipes; chispeaban los ojos y los cerebros, aquéllos reflejando las luces y éstos dando por medio de la conversación y de oportunas interrupciones la medida de su potencia; el aroma de las flores exóticas embalsamaba la atmósfera, y los cuerpos, recostados en amplios divanes, gozaban los efectos deliciosos de una comida abundante digerida sin trabajo. Bailaban y cantaban las mujeres para recrear la vista y el oído de los comensales. El anfitrión, ahito de manjares y vino, parecía disfrutar disfrutar de una dicha completa.

De pronto se abrió la puerta y aparecieron en el umbral dos hombres, dos agentes de policía. Fue una aparición ominosa que produjo tan pésimo efecto como la inscripción fatídica que aterró á los confertulios del buen Baltasar.

Todos los amigos del oficial se serenaron de un modo instantáneo; todos se levantaron; se asustaron todos. Sólo el teniente no se inmutó ni dió muestras de pavor. Invitó á tomar unas copas de Chigre á los representantes de la ley diciendo: «Pocas ocasiones se les presentarán de beber tan buen vino», y después, saludando con la sonrisa más cariñosa de su repertorio á sus camaradas de ambos sexos, salió con los policías, cuidando de advertir que podía continuar el festín, pues aquella cena de Lúculo estaba pagada de antemano.

¿Cómo explicar la apatición inopinada de los agentes y el arresto del pródigo mozo? Un juez indiscreto quiso saber el paradero de los dos diamantes que habían desaparecido de la corona de la Virgen de Kazán, y supo que uno de ellos lo tenía un platero, otro el teniente, y que éste se había apropiado los dos en el templo.

Imaginaba ese juez celoso que, apenas en su presencia, se turbaría el mozo; pero no fué así.

Preguntando si se había apoderado de los diamantes, dijo que sí; afirmó igualmente que vendiera uno y que guardaba en su poder el otro. Pero apenas pronunció el magistrado la palabra robo, subió á las mejillas del descendiente de cien bayardos el rubor de la indignación, y replicó con altanería:

—Ni usted ni nadie puede hablarme así. Verdad es que tengo los diamantes, pero no los robé. Entré en el templo, postréme á los sagrados pies de la Virgen, y allí, confesando mis culpas, rogué á la santa imagen que calmara mi aflicción, que hiciera un milagro en favor de su siervo. Fulguraron los divinos ojos, moviéronse los augustos labios; me prosterné anonadado, y, de pronto, sentí que algo caía junto á mis manos. Eran los dos diamantes. El milagro impedido se realizaba. Ahora sabe usted todo lo ocurrido, señor juez. Condenéme si se atreve.

Se consultó al Santo Sínodo, que optó por el milagro. Los diamantes han sido rescatados por una gruesa suma entregada al oficial, y éste se halla en libertad. El juez, al decretarla, dijo al teniente:

—Lo único que le recomiendo á usted es que en lo sucesivo no provoque nuevos milagros. *Non bis in idem*, caballeros.

MARCO POLO.

TEATROS

CERVANTES

Como día de fiesta, se vió anoche muy concurrido, en todas las secciones, el hermoso coliseo de la calle Amor de Dios, especialmente en la segunda y tercera.

Todas las obras anunciadas fueron interpretadas por los artistas que dirige el inteligente primer actor Sr. Ortas con el acierto é interés de siempre.

Esta noche, á tercera hora, se estrenará la zarzuela *La venta de Don Quijote*.

DUQUE

Muy buenas entradas hubo ayer en este teatro, tanto en la función de la tarde como en las cuatro de la noche.

En las obras que se representaron, todas ya conocidas, obtuvieron muchos aplausos sus intérpretes.

El joven director de la orquesta, señor Fuentes, restablecido de su indisposición, volvió anoche á dirigir aquélla con el acierto que le caracteriza.

Ya en completa normalidad este teatro, vuelve á disputarse los favores del público, para lo cual se estrena esta noche en segunda sección, el pasatiempo cómico-lírico en un acto, dividido en tres cuadros, original de los señores Arniches y García Alvarez, con música de los maestros Valverde (hijo) y Torregrosa, titulado *La muerte de Agripina*.

La Empresa del popular teatro de la Plaza del Duque parece que no se descuida en la contrata de las principales partes que han de actuar durante la temporada próxima en el referido coliseo.

La dirección de la compañía será encomendada al aplaudido primer actor señor Cerbón, y la de orquesta al señor Fuentes (D. Eduardo), cuyo cargo desempeña tan acertadamente en la temporada actual.

También figurarán la notable tiple Marina Gurina y la simpática señorita Palou.

Aunque la citada Empresa guardaba absoluta reserva respecto á la elección de triple característica, es ya un hecho que ha sido elegida nuestra paisana Irene Alba, que es indiscutiblemente una de las más notables de su género.

Merece plácemes la Empresa del teatro del Duque por las gestiones que practica, encaminadas á organizar una buena compañía.

De actualidad

Allende ha recibido telegrama de los estudiantes de Valencia, diciéndole que no entran en clase hasta la destitución del Rector.

Maura recibió otro, pidiéndole la destitución del Gobernador y del Jefe de policía.

Los socialistas celebraron en la mayoría de las provincias el aniversario de La Comune.

San Petersburgo.—Los socialistas revolucionarios organizaron una manifestación en Rostówsurdón.

La policía dióles cargas, resultando heridos por ambas partes y un oficial de policía muerto.

Dicen de Gibraltar que cerca de Punta Europa chocaron los vapores ingleses *Orotava* y *Netherby*.

Aquel resultó con abolladura importante en el casco y el *Netherby* con la proa hendida.

No hubo desgracias.

Málaga.—Un incendio ha destruido una casa de labor con grandes cantidades de cereales, vinos y aceites.

Resultaron tres muertos.

Toca ha firmado una real orden imponiendo corrección á Morgado y ocho capitanes de puerto, que elevaron instancias al rey con protesta contra el decreto sobre emolumentos.

En Curaçao (Venezuela) circuló el rumor de que el cañonero *Restaurador* bombardeó el puerto de Carupano, destruyendo algunas casas.

Tánger.—Dícese que el sherif de Wazzan ha proclamado Sultán al príncipe tuerto.

Tánger.—Con motivo de la rebelión de la kábila de Benider se han interrumpido las comunicaciones entre Tánger y Tetuán.

Torres aconsejó al ministro francés que salga de Tetuán por temerse que los moros asalten la plaza.

Comunican de Tanager que sigue sublevada la kábila de Benider, robando numeroso ganado mular y mercancías pertenecientes á súbditos españoles.

Los de Benider han recibido cartas del Roghi, atribuyéndose á esta causa su actual actitud.

Mahomed Torres aconseja á las personas que vayan á Tetuán que lo verifiquen por el camino de Anghera.

En la Cámara francesa de los diputados votóse el asunto de las congregaciones, separándose de la mayoría 25 diputados.

Barcelona.—En el Teatro Circo verificóse meeting de metalúrgicos.

En las inmediaciones hubo policía y benemérita.

Pronunciáronse discursos violentos, negando que fueran anarquistas: sólo eran societarios.

Atacaron á las autoridades, la burguesía y los patronos.

El delegado llamó al orden á uno de los oradores.

Prodújose tumulto.

Valencia.—Los estudiantes, en reunión celebrada en el Ateneo Científico, acordaron no entrar en clase y estudiar los medios de querrellarse contra el Gobernador y los alumnos de la Escuela de Ingenieros de Minas, por frases al Rector que consideran injuriosas.

Elche.—Se ha extendido la huelga de alpargateros.

Las fábricas paradas son 18.

Aumenta la gravedad, trabajando varios elementos para la huelga general.